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Уложил одним лещом
На берегу Вишеры состоялись соревнования

по донной ловле на Кубок Чердынского фидерного клуба

-О , есть первая рыба! – разразил тишину воз-
глас одного из участников. 

Спустя немного времени после старта 
соревнований Артём Поляков из Чердыни выловил пер-
вую рыбёшку – небольшую сорожку. Это исторический 
момент для Чердынского округа на первых за очень дол-
гое время соревнованиях по рыбной ловле на чердын-
ской земле да ещё среди детей.

 Рыбак рыбака видит издалека
Знакомлюсь с гостем из Пер-

ми Арсением Калугиным. На 
открытии его представили как 
чемпиона всего и вся. Кстати, что 
Арсений - профессионал рыбо-
ловного дела, заметно сразу. Его 
рыболовное место оборудовано 
специальной платформой, где 
умещается сиденье и имеются 
отсеки для снастей, подкормок, 
садка. Арсений родом из Берез-
ников, но проживает в Перми. 
Рыбалку любит давно, увлёкся 
самостоятельно, без чьей-либо 
подачи. В соревнованиях разно-
го уровня по Пермскому краю 
участвует несколько лет, причем 
среди взрослых. И – внимание! 
– начиная с июня, выиграл в че-
тырёх рыбацких турнирах, а ещё 

на одном стал вторым. Причём 
это как индивидуальные, так и 
командные. А ещё Арсений увле-
кается футболом и является про-
фессиональным футболистом. 
Он первый год как подписал кон-
тракт с первой командой перм-
ского «Амкара». И проживает в 
спортивном интернате академии 
«Амкара». И это в 15 лет! В Чер-
дынь приехал впервые, накануне 
соревнований в качестве трени-
ровки успел порыбачить на Ви-
шере. С некоторыми ребятами из 
Чердыни он знаком, так что ре-
шил познать наши красоты, а мы 
добавляем, заодно преподать ма-
стер-класс местным любителям. 
На вопрос, что больше нравится – 
футбол или рыбалка, отвечает: 50 

на 50. И добавляет: жизнь – фут-
болом, а отдых – рыбалкой. 

А по соседству от Арсения 
удочку закидывает ещё один 
футболист – Валерий Жалбэ из 
Рябинино. Он рассказывает, что 
увлекается рыбалкой давно, но в 
соревнованиях участвует впер-
вые. Говорит: интересно посо-
ревноваться

Слева от Арсения ловко ору-
дует удочкой единственная де-
вушка-участница. Это Алёна Куз-
нецова из Рябинино. Она дружит 
с Валерой. С его-то подачи и при-
страстилась к рыбалке. На фидер 
же ловит впервые и вполне себе 
успешно – несколько рыбок в её 
садке плещутся. 

Пять часов – на ловлю
За час-полтора до начала 

прошла жеребьёвка, по которой 
участники определили свои сек-
тора. Сектор представляет собой 
участок длиной в 8-10 метров 
вдоль берега, где раскладывают-
ся снасти, подкормка, сиденье и 
другие атрибуты ловли. А прави-
ла просты – кто больше выловил, 
тот и победил. 

До начала состязаний ребята 
занимались подготовкой – обо-

рудовали своё место, готовили 
удилище, замешивали подкорм-
ку и прочее. На ловлю было дано 
пять часов, причём организато-
ры в течение этого времени по 
запросу участника могли выдать 
дополнительно насадку или под-
кормку абсолютно бесплатно. 
Участников набралось 14 человек 
в возрасте до 21 года из Чердыни, 
Рябинино, а также Соликамска и 
Перми. 

Звучит стартовый свисток, 
оповещающий о начале непо-
средственно состязаний. С этого 
момента уже можно забрасывать 
удилище в воду. Впереди пять ча-
сов ловли, поэтому отправляюсь 
вдоль берега понаблюдать и по-
общаться с участниками или их 
родными, выступающими в ка-
честве группы поддержки. 

Увлёкся сам – привлекай других
В прошедшее воскресенье в 

Рябинино на берегу Вишеры со-
стоялись соревнования по дон-
ной фидерной ловле на кубок 
Чердынского фидерного клуба. 
Клуб организовал недавно жи-
тель Чердыни, большой люби-
тель рыбалки Степан Дьяков. У 
сообщества есть группа «В Кон-
такте», где около сотни подпис-
чиков. 

Степан любит рыбалку всю 
сознательную жизнь, а спор-
тивным её видом увлёкся лишь 
пару лет назад. Как говорит, у 
него много друзей - знакомых 
рыбаков по всему Пермскому 
краю, которые однажды пригла-
сили на соревнования именно 
по фидерной ловле. Съездил и 
понравилось. А когда прошлым 
летом стал чемпионом края, то 
загорелся ещё больше. Стал ре-
гулярно ездить на соревнова-
ния, последний год привлекая к 
ним и детей. В этом году, начи-
ная с июня, чердынцы приняли 
участие в шести турнирах, в том 
числе детских. А Степан за ко-
роткий срок заработал II взрос-
лый разряд по фидерной ловле 
и уже стремится к получению 
первого. 

И вот организовал первые 

соревнования по рыбалке на 
чердынской земле. Посетил их 
и корреспондент «Северной 
звезды». Погода весь день была 
просто шикарная! 

- Я её долго вымаливал, - по-
шутил Степан.

Но вообще, как поделились 
опытные рыбаки, посетившие 
турнир, именно на соревно-
ваниях, куда сейчас они часто 
выезжают, погодные условия 
не играют никакой роли. В том 
смысле, что они проводятся и 
в дождь, и в ветер, и в снег. Так 
что быть готовым нужно ко 
всему. Бывалые рыбаки также 
рассказали, что последние со-
ревнования по летней рыбалке 
в Чердынском районе прово-
дили ещё в начале 90-х годов 
прошлого века где-то в районе 
Кольчуга или Крымкора. Прав-
да, в нулевых годах Дом спорта 
проводил соревнования по зим-
ней рыбалке также в Крымкоре. 
И вот теперь спустя десятилетия 
они возобновляются.

А Степан идею проведения 
состязаний на своей малой ро-
дине вынашивал ещё с прошло-
го года. И место выбирал долго, 
рассматривая разные варианты 
берегов Колвы и Вишеры.

Арсений Калугин Валерий Жалбэ Алёна КузнецоваСтепан Дьяков
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Спасибо за поддержку и помощь!
Степан отметил, что очень 

помогли спонсоры, благодаря 
которым призовой фонд со-
ставил более 50 тысяч рублей. 
Призёрам вручены хорошие 
призы и подарки, которые 
должны помочь повысить моти-
вацию для продолжения заня-
тий рыбной ловлей. Например, 
для него было приятным сюр-
призом выступление Дениса 
Корионова. С ним ранее знаком 
не был, так что возможно при-
влечение победителя на после-
дующие соревнования уже на 
краевом уровне. А планы у Сте-

пана – грандиозные. В сентябре 
в нашем округе планируется 
проведение краевых соревно-
ваний для взрослых в качестве 
закрытия летнего сезона. 

 
Степан Дьяков от имени 

Чердынского фидерного клуба 
благодарит спонсоров, среди 
которых ООО «Новые техноло-
гии» (руководитель Александр 
Кожевников), визит-центр «На 
семи холмах», компания «Ав-
толайф» (директор Константин 

Гилёв), такси «Альянс» (ди-
ректор Михаил Мартынкин), 
магазин «Гермес» (директор 
Валерий Говорливых), мага-
зин «Норд», а также Любовь 
Ивакина, Максим Алексан-
дров, Андрей Шаламов, Юрий 
Молокотин, администрация 
Чердынского округа, отдел 
культуры, спорта, молодёжной 
политики и туризма, и за по-
мощь в организации Констан-
тина Лашкова и Александра 
Калинаичева. 

Денис ПЕШЕХОНОВ. Фото автора.

Лещ - победитель
А казавшиеся изначально 

бесконечными пять часов уже 
заканчиваются. Звучит, как, 
кстати, в футболе, финальный 
свисток. Комиссия во главе со 
Степаном, вооружившись без-
меном, начинает процедуру 
взвешивания добычи и фик-
сирования результата. К сожа-
лению, не все познали радость 
победы над рыбой, некоторые 
ребята за полчаса до окончания 
рыбалки просто сворачивались 
и уходили расстроенные с бере-
га, так ничего и не поймав. Да, 
соревнования – это азарт, нужен 
адреналин в виде пойманной 
рыбёшки, а лучше не одной и 
побольше весом. Что ж, это тоже 
спорт, где кто-то выигрывает, 
кто-то проигрывает.

Изначально было понятно, 
что гость из Перми Арсений 
окажется вне конкуренции. По-
этому его и вывели за пределы 
зачёта. И вот результаты зафик-
сированы. Но перед награжде-
нием проходит дополнитель-
ный конкурс на самый дальний 
заброс удилищем. Здесь побе-
дителем становится Денис Ко-
рионов из Чердыни с результа-
том 95 метров. 

За участие в донной ловле 
все ребята и девчата награжда-
ются грамотами. А в пятёрку 
победителей вошли: Мирослав 
Кожевников (Чердынь) – пятое 

место, четвёртое у Артёма Поля-
кова (Чердынь), третье с резуль-
татом 985 граммов занял Иван 
Исаев (Чердынь), вторым стал, 
выловив 1750 граммов, Валерий 
Жалбэ. А победил с результатом 
2105 граммов Денис Корионов. 
Призёрам вручили грамоты и 
ценные подарки. Отдельно под-
ведён итог в конкурсе на самую 
большую рыбу «Биг фиш». И её 
выловил Денис – это лещ весом 
1495 граммов. Кто-то из зрите-
лей пошутил: уложил всех од-
ной рыбой. 

Для сравнения: Арсений 
Калугин, рыбачивший вне кон-
курса, наловил 7075 граммов и 
получил специальный приз от 
компании «Автолайф» - серти-
фикат на приобретение рыбо-
ловного садка. Да уж, действи-
тельно – мультичемпион! 

Что ж, Степан, как и все 
участники, их родные и близ-
кие остались довольны первым 
соревнованием среди юных 
рыболовов-любителей. Они 
прошли с высоким уровнем ор-
ганизации. 

Владимир Лашков с внучкой 
гоняют мяч по берегу. А рядом на 
рыбацком посту – его внук Все-
волод. Владимир Анатольевич с 
гордостью поведал, что из 11 сво-
их лет Сева ходит на рыбалку уже 
года два. Перенял увлечение от 
отца и деда. Дедушка рассказы-
вает, что с внуком регулярно тре-
нируются то на воде, то в огороде. 

- А в огороде-то как? – удив-
ляюсь.

 Владимир Анатольевич 
смеётся:

- Отрабатываем дальность за-
броса удилища.

Знакомлюсь с двумя семьями 
из Соликамска, чьи сыновья Ти-
гран и Дима дружат. 

- Я не рыбак, - говорит отец 
Андроник Петросян, - а сын Ти-
гран, несмотря на десятилетний 
возраст, к рыбалке приобщился 
самостоятельно, ведь живём мы 
рядом с рекой. Ну, как тут ребят-
не удочку не закинуть! 

Мальчишки даже создали чат 
в интернете, где собрали едино-
мышленников и общаются на 
рыболовные темы. Узнав о сорев-
нованиях, Дима и Тигран заяви-
ли родителям, что надо ехать. Так 
вот и прибыли на соревнования с 

семейной поддержкой. 
Следующие участники – Ми-

рослав Кожевников, Павел Алек-
сандров, Артём Поляков уже из-
вестные для меня рыбаки. Ребята 
уже не раз выезжали на краевые 
соревнования, и Степан считает 
их увлечёнными и перспектив-
ными рыбаками. Ведь для успеш-
ного лова нужно знать много раз-
ных способов привлечения рыбы.

Лашковы:
дед и внук

Кожевниковы:
отец и сын

Семья Петросян

Павел Александров

Артём Поляков
Исаевы:

отец и сын

Первое место
- 2105 граммов

Второе место - 1750 
граммов

Третье место - 985 
граммов

Кстати 
Недавно в Чердынь при-

езжала съёмочная группа из-
вестной телепередачи «Диало-
ги о рыбалке». Два дня четыре 
участника группы знакоми-
лись с красотами чердынской 
природы, историческим на-
следием и, естественно, ры-
бачили на Колве и Вишере. 
Их гидами поочередно были 
жители Чердыни Степан Дья-
ков и Владимир Бурдоленко. 
Рыбалка гостям понравилась, 
хотя рыбы выловили немного. 
Телевизионщики также посе-
тили другие территории Перм-
ского края – Соликамск, Усьву, 
Усолье.

Самая крупная рыба
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Л ето, как всегда, 
горячая пора, 
когда проходят 

основные работы по благо-
устройству общественных 
пространств. Они уже на-
ходятся в активной стадии, 
преображая наш древний 
город. Важнейший объект 
посетил корреспондент 
«Северной звезды». 

Сейчас всё внимание при-
ковано к Комсомольскому скве-
ру, где кардинальным образом 
должна преобразиться централь-
ная локация Чердыни. Напом-
ним, здесь реализуется крупный 
проект «Междуречье», ставший в 
прошлом году победителем VIII 
Всероссийского конкурса малых 
городов и исторических поселе-
ний с привлечением значитель-
ных средств. 

Пока в сквере – кучи грунта, 
песка, гравия и грязь... Но уже 
через месяц, как заверил под-
рядчик, произойдут изменения. 
Сейчас же идёт планировка тер-
ритории, активно завозятся стро-
ительные материалы. 

Мастер подрядной орга-
низации ООО «Техно-Таль» 
(Пермь) Андрей Новиков рас-
сказывает о ходе работ:

- Начали мы с 3 июня. Вы-
ровняли территорию, завезли 
некоторые материалы. Сейчас 
устанавливаем бортовой камень 
и укладываем плитку на двух 

участках, где появятся 
новые тротуары, - 
вдоль Дома спорта от арки вниз к 
реке и вдоль сквера по Успенской 
улице. В ближайшие дни такую 
же плитку начнём укладывать на 
территории сквера. 

На данный момент на объек-
те трудится шесть человек, но с 
переходом непосредственно на 
сквер численность работников 
будем увеличивать. Например, 
совсем скоро к своим работам 
приступят и электрики. Все ра-
бочие от нашего предприятия, 
местных привлекать не плани-
руем. От графика мы не отстаём 
и закончить собираемся также в 
срок – в сентябре. 

Погода, конечно же, влияет 
на интенсивность нашего труда. 
Например, когда несколько дней 
подряд шли сильные дожди, объ-
ект не простаивал, но работы ве-
лись не с полной нагрузкой. 

Пока беседуем с 
мастером, небольшой 
аппарат, с помощью которого 
уплотняют тротуарное покрытие, 
неожиданно выходит из строя. 
Но после недолгого «колдовства» 
работников агрегат снова вклю-
чился.

- Как же он называется? – 
спрашиваю.

- Виброукладочная машина, 
если проще, виброплита, - отве-
чает Андрей.

 Он остаётся на «тротуарном 
фронте», а я обхожу территорию 
стройки по периметру. Грузовая 
машина с краном как раз при-
везла ту самую плитку, которой 
будет выложен сквер, и идёт её 
разгрузка.

Конечно, после обилия до-
ждей, пролившихся за прошлую 
неделю, грязно, но терпимо, об-
ходится без «грязи по колено». 
Издали наблюдаю, что на ремон-
тируемом тротуаре по Успенской 
начинает работать каток, кото-

рый укатыва-
ет слой щебня. 

 Конечно, в самый востребо-
ванный период из мест отдыха 
выбыл Комсомольский сквер. 
Люди наблюдают только карти-
ны демонтажа и спрашивают: 
"Зачем?"

 А затем, чтобы получить к 
осени совершенно новое обще-
ственное пространство - для лю-
дей всех возрастов, для отдыха и 
полезного времяпрепровожде-
ния.

Напомним, что кроме сквера, 
подрядчик ещё будет проклады-
вать дорожку до Троицкого хол-
ма, где появится смотровая пло-
щадка с видом на Колву и Полюд. 

А пока в сквере идёт мас-
штабная работа. Кстати, она 
– предмет пристального внима-
ния и постоянного мониторинга 
главы округа Анны Батаговой. 

Об этом она периодиче-
ски сообщает в своей группе 

ВКонтакте. Вот один из недавних 
постов: 

- Еженедельная традицион-
ная встреча с подрядчиком по 
благоустройству Комсомольско-
го сквера. Завозятся материалы, 
ведётся планировка участка. За-
казаны малые архитектурные 
формы. Есть несущественное от-
ставание от графика. Но при бла-
гоприятных погодных условиях 
в течение недели все должно 
выровняться. Пока оснований не 
доверять - нет. Рабочие отмечают 
интерес местных жителей к про-
водимым работам. Обществен-
ный контроль - это хорошо!

Желаем также успехов всем 
подрядчикам, задействован-
ным в нашем округе. Комсо-
мольский сквер – только часть 
работ, которые планируются в 
Чердынском округе в этом году 
в рамках благоустройства. Это 
набережная и клуб в Рябинино, 
ремонт школы в Покче, троту-
ары в Чердыни по улице Спи-
рина, установка остановочных 
комплексов в Чердыни и Ны-
робе, проекты инициативного 
бюджетирования и другие. Все 
они требуют внимания, и газета 
будет информировать читате-
лей о ходе работ.

Денис ПЕШЕХОНОВ.

ВЛАСТЬ
И ОБЩЕСТВО

СЗ  Репортаж

Новая жизнь старого сквера
В Чердыни идут работы по благоустройству
центрального общественного пространства

Фрагмент тротуара,
на заднем плане видна входная группа Детская площадка

Зона для проведения мероприятий



12

№ 5 от 31 января 2025 года

СЗ
еверная
везда

ЛЕСНОЕ
ХОЗЯЙСТВО

СЗ  Репортаж

Лес рубят – щепки не летят
Корреспондент газеты посетил зимнюю делянку

-А что? Разве холод помеха?! – голос в те-
лефонной трубке приободрил меня, ког-
да я обратил внимание на сегодняшний 

морозный день и на всякий случай переспросил, едем 
ли мы в лес. А утром мороз стоял под тридцать градусов. 

Собеседник мой – Анато-
лий Кузьмин, чей стаж рабо-
ты в лесном хозяйстве района 
насчитывает более 40 лет. С 
ним мы договорились съездить 
в лес именно в зимнее время. В 
летнее время я уже не раз бывал 
с лесниками в лесу: участвова-
ли в акциях по посадке сеянцев, 
проверяли посадки в рамках 
госконтракта, следили за поруб-
ками арендаторов, даже на лес-
ной пожар выезжал. И всё хотел 
побывать в лесу зимой, где в это 
время тоже есть своя неповтори-

мая аура и прелесть. А мой стар-
ший товарищ безапелляционно 
заявил: 

 - Если сегодня не съездим, 
потом неизвестно когда полу-
чится. 

А я полушутя-полусерьёзно 
предупредил, что если ника-
кого материала из поездки не 
привезём и не о чем будет пи-
сать в газету, тогда буду слушать 
его байки, рассказы про лес и 
его жителей и публиковать их. 
Знаю, что в его арсенале их пол-
ным-полно.

Погода не испугала 
Изначально было понятно, 

что событийности в это время в 
лесу в разы меньше, чем летом. 
Поэтому посовещавшись, ре-
шили посетить делянку, где ру-
бят лес и, как говорится, щепки 
летят. В идеале хотелось бы по-
смотреть на работающую техни-
ку и людей, управляющих ей, но 
это как повезёт. Договорились 
с арендатором ООО «Урал-кон-
салтинг», что нагрянем в гости – 
их делянка находится недалеко 
от деревни Лимеж, это в 40 км 
от Чердыни. Анатолий Кузьмин 
как сотрудник лесничества пое-
хал с проверяющей целью - по-
смотреть, как проходит рубка 
и оценить чистоту территории 
после работы. Компанию нам 
составляет ещё один сотрудник 
лесничества Кирилл Марчен-
ков. 

Попутчики берут с собой 
тару для родниковой воды. 

- Проезжать будем через Ре-
дикор, так что будет грехом не 
заехать туда и не набрать во-
дички, - пояснил Анатолий Ни-
колаевич. 

Я, кстати, никогда не бывал 
на этом знаменитом родни-
ке – заодно и посмотрю. Много 
слышал о нём, видел на фото, 
тем более несколько лет назад 
его отремонтировали, приведя 
в порядок. 

Отправляемся в путь. Кроме 
мороза, в сомнение по пово-
ду самого факта поездки меня 
вогнало другое проявление на-
шей уральской зимней погоды. 
Буквально накануне вечером в 
Чердыни разыгралась настоя-
щая пурга с сильным ветром и 
снегом. Стою на улице, смотрю 
на эти «художества» погоды и 
думаю: если заметёт дорогу, 
делянку, как ехать-то? Но как 
только на следующий день вы-
брались за пределы Чердыни, 
сомнения отпадают – дорога 
идеально вычищена, ничто не 
напоминает о пурге. Кстати, 
подрядчиком по уборке снега на 
дорогах на территории от Чер-
дыни в сторону Пянтега много 
лет выступает тот же «Урал-кон-
салтинг», и нареканий в их 
адрес никогда не возникало. 

Про коммунизм и труд лесничего 
Пока наш «УАЗ»-буханка 

наматывает километры дорог, 
мы беседуем с Анатолием Ни-
колаевичем на отвлечённые 
темы. Казалось бы, сколько раз 
мы писали в нашей газете про 
Анатолия Николаевича, что «бе-
лых пятен» в его биографии не 
должно остаться. Но нет, слышу 
кое-что новое и любопытное. 
Ему как человеку старой форма-
ции и закалки ближе советское 
время и всё, что с ним связано. 
Не всё, что было в Советском 
Союзе, было плохо, это бесспор-
но. Поэтому к демократам, при-
шедшим к власти в начале 90-х, 
он отнёсся настороженно, ему 
ближе коммунистические взгля-
ды. Поэтому и задаю вопрос: 

- А были коммунистом, Ана-
толий Николаевич?

- Нет, не успел. Написал за-
явление, стал официально кан-
дидатом. А тогда в претенден-
тах можно было ходить до двух 
лет, прежде чем вступишь в пар-
тию. Я поступил в институт, уе-
хал учиться, а потом Союз раз-
валился и стало уже не до того. 
Жаль. А побыть коммунистом 
хотелось. 

С тех пор, когда мы виде-
лись в последний раз, в жизни 
Анатолия Кузьмина произошли 
некоторые изменения. Напри-
мер, он уже успел уволиться из 
лесничества и снова вернуться. 

- Что это за резкие пируэты в 
вашей жизни? – уточняю.

- Да, 28 мая уволился. По-
чему? Я же лесничим работал 
в Берёзовском участковом лес-
ничестве Колвинского лесниче-
ства. Это надо в лес регулярно 
выезжать, ходить, смотреть, 
проверять. А мне уже за 60 – тя-
желовато. Но через два месяца 
попросили вернуться, но уже в 
Чердынское лесничество.

Да уж, сотрудник с таким 
стажем и опытом борозды ни-
когда не испортит и его знания 
всегда пригодятся. Да и дефи-
цит работников никто не отме-
нял, имеется он и в лесничестве. 
Например, среди лесничих: на 
место Кузьмина ещё никого не 
приняли. 

Интересные факты о лесозаготовках
Метод контролируемого 

поджога. В начале нашей 
эры в Греции и Риме лесору-
бы проделывали топорами в 
деревьях отверстия и поджи-
гали. Ствол сгорал на уровне 
поджога, и дерево падало. 

Появление механических 
пил. Первым шагом на пути 
к механизации процесса за-
готовки древесины стало по-
явление механических пил в 
начале XIV века. Инструмен-
ты устанавливались на лесо-
пилках и приводились в дви-
жение водой. 

Использование бензопилы 
«Дружба». С её помощью в 
60-е годы удалось добиться 
100%-й механизации валки 
деревьев в лесной промыш-
ленности. 

Появление специальных 
лесозаготовительных ма-
шин. Для начала из леса на-
чали прокладывать рельсы, 
по которым лошади везли 
вагонетки с деревом. А в 
конце XIX века для транс-
портировки леса начали ис-
пользовать железные доро-
ги, что позволило вывозить 
древесину из более удалён-
ных регионов. 
Харвестер - это многоо-

перационная лесозагото-
вительная машина, которая 
выполняет валку, обрезку 
сучьев и раскряжевку де-
ревьев. Главной частью хар-

вестера является головка, 
имеющая функции захвата, 
валки, обработки стволов. 
Форвардер - самоходная 

модель, предназначенная 
для сбора, сортировки и 
транспортировки сырья к 
первичному складу. Состоит 
из трактора, платформы, на 
которую грузят лес, и мани-
пулятора для погрузки. 

Использование систем для 
сбора данных. Они позволяют 
удалённо измерять показатели 
работы машин и оптимизиро-
вать процесс заготовки. На-
пример, за счёт мониторинга 
работы машины можно опре-
делить эффективность выпол-
нения каждого из этапов вал-
ки и давать рекомендации по 
обучению оператора. 
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Нелегка работа вахтовика

За разговорами время в до-
роге проходит быстро. Вот мы и 
добираемся до места лесозаго-
товки. Несколько видов техники, 
тракторы и будка для временно-
го проживания. Из неё выходит 
молодой человек – это мастер 
ООО «Урал-консалтинг» Антон 
Куртенок. Кстати, ещё несколько 
лет назад он также работал в лес-
ничестве, а теперь контролирует 
процесс лесозаготовки на делян-
ке коммерческого предприятия.

Видим, что процесс работы 
приостановлен. Спрашиваем, по-
чему. 

- Второй день стоим пока без 
работы. Сломался наш харвестер, 
ждём запасные части, - отвечает 
Антон. 

Что ж, увидеть вживую, как 
работает лесозаготовительная 
техника, в этот раз не 
удалось. Кстати, Ана-
толий Николае-
вич несмотря на 
свой 40-летний 
стаж, тоже ни 

разу не видел работу новой тех-
ники - харвестеров и форварде-
ров - вживую. 

Вместе с Антоном пошли 
смотреть территорию заготовок. 
Подходим к месту, где по обе 
стороны дороги наложены шта-
белями тысячи кубометров леса. 
Антон рассказывает:

- Территория лесосеки, где 
мы работаем, составляет 33 гек-
тара. Объём заготовок на ней – 
7300 кубометров. Наша задача 
– срубить, сложить и вывезти лес 
на лесозавод нашего же пред-
приятия, где его переработают 
в деловую древесину высокого 
качества. Много нашей продук-
ции уходит в Узбекистан, также 
она пользуется спросом по всей 
России, в том числе Пермскому 
крае. Покупатели сами обраща-

ются к нам, приезжают и за-
бирают пиломатериал. Эту 
лесосеку мы начали осва-
ивать в конце декабря – на 
сегодня она на более чем 
60 % освоена. Конечно, за-
стаиваться на одном месте 
нам невыгодно, потому 

что нас ждут другие ле-
сосеки. 

Возвращаемся об-
ратно. Вдруг за-
мечаю гусеницу 

от трактора, 
лежащую на 
о б о ч и н е . 
Спрашиваю, 

а что эта мечта сборщика метал-
лолома делает здесь в снегу. 

- А это, - поясняет Антон, - 
лайфхак для выравнивания по-
верхности дороги, что-то типа 
грейдирования. Гусеницу скла-
дываем в форме треугольника, 
укладываем лёжа на дорожную 
поверхность, присоединяем к 
трактору. Двигаемся по дороге и 
гусеничные зубцы срезают выбо-
ины, бугры и другие неровности, 
делают дорогу более комфортной 
для проезда. Ведь наше предпри-
ятие ещё является и подрядчи-
ком по уборке снега на дорогах. 
Между прочим, не мы одни так 
делаем. 

Идём дальше. Техника амери-
канского производства, поэтому 
сейчас в связи с западными санк-
циями с запасными частями си-
туация непростая, сколько при-
дётся ждать их, пока непонятно. 
Антон показал технику, рассказал 
нюансы её работы. А поломался 
харвестер, который заменяет с 
десяток человек, и скорость вы-
полнения работы, естественно, в 
разы больше человече-
ского. 

- Одновременно на лесосеке 
работают два человека, кото-
рые управляют харвестером и 
форвардером. Этого достаточно. 
Работают вахтами две бригады 
– по одной неделе. Сейчас, ког-
да работа встала, на время вы-
звали человека, выполняющего 
функции сторожа. А я наездами 
бываю. Приехал, привез что-то 
необходимое, посмотрел, как 
идёт работа, получил заказ и так 
далее, – поясняет Антон. 

Стоим, разговариваем, а мо-
роз-то давит, заходим в будку 
погреться. Как поправили меня 
лесозаготовители, это не будка, 
не вагончик, а помещение, ко-
торое входит в комплекс вместе 
с харвестером и форвардером. 
Вполне достойное помещение 
площадью около 20 квадратных 
метров. Здесь печка-времянка, 
стол, до четырёх спальных мест, 
газовая плитка для приготовле-
ния пищи – всё, что нужно для 
жизни и отдыха на вахте. И нас 
угостили ароматным горячим 
чаем.

«Справляюсь» о лесных жите-
лях. Отвечают, хищники вахтови-
ков не беспокоят, за месяц виде-
ли вокруг стоянки только заячьи 

следы. 

Попытка № 2 будет 
Погрелись, вышли на ули-

цу, подъезжает КАМАЗ для по-
грузки круглого леса. Водитель 
отдохнул немного, попил чаю, 
подогнал машину к штабелям и 
в течение 15-20 минут загрузил 
большегруз. 

Что ж, погостили – пора и 
обратно возвращаться. На об-
ратном пути обязательный 
пункт посещения – Редикорский 
родник. Заезжаем. Даже зимой 
видно, как здесь хорошо, уют-
но, комфортно, а летом-то уж, 
скорее всего, и вовсе красочно. 
Скамейки, беседка с иконами, 
специальное место для омове-
ния, спуск к роднику – всё сде-
лано очень добротно и уютно. 
Попутчики набирают воды и в 
обратный путь. 

Анатолий Кузьмин, делая 
оценку после посещения, даёт 
положительные отзывы об 
арендаторе и методах его ра-
боты. Главное – не заходить за 
пределы отведенной лесосеки и 
убирать мусор после работы. С 
этим у ООО «Урал-Консалтинг» 
проблем нет и щепки после его 
работы не летят. 

Удовлетворив своё желание 
по посещению зимнего леса, я 
загорелся идеей всё же как-то 
увидеть работу лесозаготови-
тельной техники воочию. Так 
что вполне возможно, вместе с 
Анатолием Николаевичем мы 
предпримем ещё одну попытку 
съездить в делянку. А пока на 
пенсию его мы не отпускаем. 
Тем более байки и лесные рас-
сказы он ещё не рассказал. 

Денис ПЕШЕХОНОВ.
Фото автора.
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